



## CONFERENCE DU 20 MARS 2015

### **Allocution Introductive du Président**

Bonsoir Monsieur SAFFACHE,

Bonsoir à tous,

Comme le temps passe vite ! C'est déjà notre avant-dernière  
conférence du cycle qui a commencé, rappelons-le, le 21  
novembre 2014.

Pour cette Conférence, nous avons choisi un thème de choix :  
« La prévention des risques naturels majeurs en Martinique ».

Les risques naturels majeurs sont en principe, indépendants de l'intervention de l'homme puisqu'il s'agit d'évènements naturels.

Encore que l'action de l'homme n'est pas neutre, sur l'aggravation des risques, d'une part, par la modification des facteurs naturels, par son action néfaste et irréfléchie, mais également, par son imprévoyance, qui empêchent de limiter l'impact des phénomènes naturels.

Nous le savons, deux critères caractérisent le risque naturel

majeur :

- Une faible fréquence, qui incite, à tort, l'homme à les sous-estimer ;
- Un caractère d'une grande dangerosité, qui impacte la sécurité de l'homme, de l'environnement et de l'activité économique.

Comme on ne peut empêcher le risque naturel, il ne reste plus qu'à tenter de le prévoir, et, à tout le moins, à tenter d'en minimiser les conséquences.

C'est la prévention des risques naturels majeurs, élément fondamental du développement durable, dont nous traitons ici, le 6 mars dernier.

Cela me rappelle, que le 27 février 2014, Monsieur SAFFACHE a fait pour nous une intervention sur le thème : « Petite histoire du développement durable : vers une nécessaire application de ce principe en Martinique ».

Mesdames, Messieurs, vous le constatez, il y a de la cohérence dans les thèmes et dans le choix des conférenciers. En effet, Monsieur SAFFACHE a présidé de 2009 à 2013, l'Université des Antilles et de la Guyane, qui est aujourd'hui en pleine tourmente.

Docteur en géographie, Monsieur SAFFACHE a exercé diverses

fonctions universitaires :

- Directeur du département de géographie –aménagement ;
- Doyen de la faculté des lettres et des sciences humaines.

Il est par ailleurs, auteur de divers ouvrages et articles spécialisés, et titulaire de plusieurs distinctions scientifiques, dont l'une décernée à New Delhi en Inde en 2008.

Monsieur SAFFACHE, est donc le meilleur conférencier pour le sujet de ce soir.

Remercions-le, par des applaudissements nourris.

Monsieur SAFFACHE, vous avez la parole.

**Raymond AUTEVILLE**

*Ancien Bâtonnier de l'Ordre*

*Président de l'IDHM*